

EL IMPARCIAL.

DIARIO LIBERAL

PREMIOS DE SUSCRIPCION.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Oficina de El Imparcial... Madrid, provincial y extranjero...

DON JUAN ANTONIO GARCIA. Plana de Matute, 5, Madrid.

REUNION DE LA MAYORIA.

Bajo la presidencia de la mesa de edad del Senado se celebró anoche en el palacio de Doña María de Aragón la reunión anunciada de los diputados y senadores que están al lado del Gobierno...

Abierta la sesión y explicado el objeto que la motivaba por el Sr. Calatrava, se levantó el Sr. Albareda a manifestar que la circunstancia de figurar su nombre como vicepresidente en una candidatura para la mesa del Congreso...

El Sr. Romero Robledo, colocado en circunstancias análogas a las del Sr. Albareda, hizo iguales manifestaciones, y en el mismo sentido se expresaron después los Sres. Montero Rios y Martín de Herrera...

A propuesta de la mesa, se acordó nombrar dos comisiones nominadoras para proponer las candidaturas para los meses de ambos Cuerpos Colegisladores...

El Sr. Sagasta indicó la conveniencia de que las mismas comisiones designaran los individuos que han de componer las de actas en ambas Cámaras...

El Sr. Ortiz de Pinedo manifestó que el reglamento citado no era aplicable en su totalidad al Senado, pues entre otras disposiciones se fija en 50 y 70, respectivamente, el número de diputados necesarios para abrir las sesiones...

Por iniciativa del Sr. Becerra se suscitó después un ligero debate sobre si era preferible el reglamento de 1838 reformado en 1847...

Suspendida la sesión durante algunos minutos, volvióse a abrir, dando cuenta el Sr. Rodríguez de las candidaturas designadas para la comisión nominadora de diputados...

Presidente del Congreso, D. Salustiano de Olózaga; vicepresidentes, D. José María de la Hoz, D. Eugenio Montero Rios...

Para la comisión permanente de actas los Sres. Romero Giron, Albareda, Alvarez Triaúrid, Arce, Merelo, Delgado y Gallego Diaz...

Aprobadas las candidaturas, el Sr. Rubio leyó las del Senado en esta forma:

Presidente del Senado, D. Baldomero Espartero, vicepresidentes D. Francisco Santa Cruz, D. Pedro Gomez de Laserna...

Los nombres de los señores que componen las comisiones de actas no pudimos oírlos.

El Sr. Becerra, exponiendo desgracias de familia, renunció con insistencia la honra que se le hacía...

El Sr. Mosquera, designado para una de las comisiones de actas del Senado, advirtió optaba por el cargo de diputado...

El Sr. Romero Robledo, fundándose en que ni el duque de la Victoria ni el Sr. O'Zaiga han presentado sus actas en el Senado...

El señor ministro de la Gobernacion contestó que en su entender ambas actas deberían presentarse antes de empezarse las sesiones del martes...

Tanto el Sr. Romero Robledo, como el ministro de la Gobernacion, usaron en elocuentes frases la conveniencia de la union de todos los elementos de la mayoría...

A una pregunta del Sr. De Pedro sobre si el Gobierno tenia fuerza suficiente para resistir una insurreccion que en su concepto estaba próxima por parte de los carlistas...

Después de estas frases, que fueron muy aplaudidas, se levantó la sesión, siendo las doce y media.

MISCELANEA POLITICA.

La insurreccion de Paris ha sufrido ayer el primer golpe. Despachos oficiales recibidos de Versalles anuncian una sangrienta jornada, que si no es definitiva, deja adivinar el fin que va a tener el movimiento...

El movimiento dirigido, al parecer, por los centros de la Internacional.

Hé aquí los detalles segun han llegado a nuestro conocimiento:

Al notarse en la mañana de ayer algunos movimientos de las fuerzas de los insurgentes por los puntos de Reuil, Nauterre, Combevois, Putaux y le Pont de Neuilly...

Los batallones de insurrectos ocupaban el cuartel de Curbevois y el rond point de la estación. Pero el cuartel y la gran barricada allí establecida, fueron tomados con arrojo por las tropas de marina y de línea...

Las tropas quisieron continuar la operacion hasta su término, dirigiéndose resueltamente á Paris; pero el general Vinoy creyó prudente no avanzar hasta recibir refuerzos.

Las pérdidas del ejército fiel á la Asamblea parecen que han sido escasas, pero grande el arrojo de los soldados, manifestándose espíritu excelente...

A las cuatro de la tarde las tropas del gobierno volvieron á sus cuarteles, siendo relevados por otros regimientos enviados de Versalles.

Creese que hoy continuarán en mayor escala las operaciones contra Paris, á ménos que las intimaciones del general Vinoy no den por resultado la sumision de los rebeldes á la Asamblea.

La falta de espacio nos impide reseñar la conferencia que se celebró ayer en San Isidro, continuando el tema de investigar los medios de mejorar la clase obrera.

En ella tomó parte el distinguido economista señor Rodriguez, á quien en un principio trataron algunos de los asistentes de impedir hablar, pero que acabó por arrancar nutridos aplausos.

Fuera del incidente que hemos indicado, reinó, como en las anteriores conferencias, un completo orden.

Anoche se habían recibido noticias de 42 provincias en las cuales se han efectuado las operaciones del sorteo sin la menor alteracion.

Sólo en Barcarrota, pequeño pueblo de la provincia de Badajoz, hubo algunos desórdenes que ocasionaron la suspension del acto, pero por la tarde se habia restablecido la calma.

Se ha separado de la redaccion del Eco del Progreso los Sres. Lázaro (El Marconell), D. José Ortega y D. M. Magheritú...

Hace poco más de dos meses anunciamos la publicación del primer tomo de una importante obra historico-política, que con el título de Evolucion historico-social de la Constitucion aragonesa...

La circunferencia de no publicar hoy más que una hoja, no nos permite, con harto sentimiento nuestro, publicar los comunicados que, en explicacion de su conducta y apelando á un sentimiento de compañerismo...

El estado en que aparecen entonces las dos naciones monárquicas, analizando las causas que tan diverso impulso dieron á la marcha de ambos pueblos...

La acreditada casa editorial de los Sres. Rojas, acaba de dar á luz el segundo tomo de esta concienzuda obra, en el cual se entra ya de lleno á examinar los orígenes y la formacion de las instituciones políticas...

El Sr. Lasala, que hace juiciosas comparaciones sobre el estado en que aparecen entonces las dos naciones monárquicas, analizando las causas que tan diverso impulso dieron á la marcha de ambos pueblos...

Estas y otras muchas cuestiones trata el Sr. Lasala en el segundo tomo de su obra con rara competencia, y si la madurez de juicio que le dan los años, la experiencia adquirida en la publicación de otros libros...

Las páginas más brillantes de nuestra historia harían solicitar la obra á todos los que aman los buenos libros en España, pocos desgraciadamente, pero en cambio los más escogidos, entre los cuales puede decirse que se sostiene el escaso movimiento literario de nuestro país.

Ocupase anoche el Pueblo de ciertos rumores acerca de restricciones en el sufragio universal como medio indirecto de favorecer el desarrollo de la instruccion...

«Mas no se pierde nada, sin embargo, porque nosotros formulemos una opinion sobre una hipótesis. Suponiendo que para procurar el desarrollo de la instruccion pública, objeto tan digno de atencion como de loas, se idease poner limites, más ó ménos perentorios, al ejercicio de los atributos de la ciudadanía...

«Por eso á ciertos derechos se les ha llamado, con entera propiedad, derechos naturales, ilegales, imprescriptibles, ó como si dijéramos, derechos que nacen del hombre y con el hombre sin que deban caer nunca bajo la jurisdiccion del poder social por ningún pretexto...

«Para impulsar el mejoramiento intelectual de las clases menesterosas no hace falta, por lo demás, recurrir á violentos y desapoderados expedientes. La atraccion en vez de la repulsion; el premio en lugar del castigo...

«Distrayendo el ánimo, le inculcaremos la verdad; y como no quita lo cortés á lo valiente, demostraremos á nuestros adversarios que los cuatro sacristanes y las cuatro beatas saben ponerse, aquellos el frac y éstas dar envidia con su talento y su gracia á los astrucs de los salones...

«Para nuestra de lo que estos otros margaritos piensan hacer, hé aquí dos párrafos del prospecto: «La exposicion de nuestras ideas, dice claramente que el Album que ofrecemos al público no tiene más objeto que agrupar en torno de la egregia princesa, cuyo nombre nos sirve de emblema á las españolas, en cuyo corazón reina mientras que la conciencia sea ilegible...»

«Y cómo legislaba! Achicharrando al prógimo en las hogueras aquellas de los autos de fé.»

SENADO.

SESION PREPARATORIA DEL 2 DE ABRIL DE 1871.

Abierta á las dos y media, bajo la presidencia del señor España, el oficial mayor leyó la lista de los senadores que tienen presentadas sus actas.

En el salon habia 59 senadores. Después se leyó la lista de los senadores residentes en Madrid.

El presidente invitó al Sr. Calatrava, como mayor de edad, y á los Sres. Groizar y Silveira, como más jóvenes, para formar la mesa interiora, los cuales tomaron asiento en el acto.

El Sr. Goizar subió á la tribuna y leyó dos comunicaciones del presidente del Consejo de ministros sobre la apertura de las Cortes designada para el día de mañana.

El señor presidente preguntó cuál habia de ser el procedimiento que habia de emplearse para designar la comisión que ha de recibir el rey en el acto de la apertura.

El Sr. Eraso dijo que mientras la Cámara elegia un reglamento interior, la mesa debia designar el procedimiento para elegir la comisión.

Hecha la oportuna pregunta se acordó que la mesa designase los nombres de los individuos que han de componerla, leyéndose y quedando aprobada.

Acto continuo se levantó la sesión, citándose para el martes próximo.

CONGRESO.

SESION PREPARATORIA DEL DIA 2 DE ABRIL DE 1871.

Se abrió á las tres de la tarde, bajo la presidencia del Sr. D. Francisco Javier Moya, por ser el primer diputado que habia presentado el acta.

Se leyó por dicho señor la lista de los que hasta entonces habian entregado las suyas respectivas.

Inmediatamente ocupó la presidencia el Sr. Bala, carlista, por ser el mayor de edad de los presentes, y fueron llamados los cuatro más jóvenes, como secretarios, que

fueron los Sres. Nuñez de Velasco, Barrio, Muñoz Herrera y conde de Roche, el segundo y cuarto carlistas.

Constituida así la mesa interiora se leyó una comunicacion de la presidencia del Consejo, diciendo que el Sr. M. habia señalado la hora de las dos de la tarde para la sesion de apertura que ha de tener lugar el día 3.

Se procedió á sortear la comisión que debía recibir al rey, y fueron elegidos los Sres. Barca, Castelló, Orta, Moncasi, Cánovas, Ardanaz, Fernandez de la Hoz, Alcala Zamora, Pabí, Alvarada, Muñoz Sepúlveda, y duque de Veraguas; y como suplentes, los Sres. Garrido, Meisgarajo, Zababuru, Robledo y Choca, Crespo, Azanas y Angulo.

Se anunció por un señor secretario que se repartirian doscientos ejemplares del ceremonial para la apertura de la sesion.

Un señor diputado carlista preguntó á la mesa qué reglamento regiria, y el presidente contestó consideraba importuna la pregunta, despues de lo cual se levantó la sesion á las tres y 20 minutos.

SECCION OFICIAL.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Decreto fecha 24 del pasado disponiendo que desde 1.º de julio del corriente año rija definitivamente en las dependencias del Estado y de la administracion provincial y municipal en todos los ramos, así como para los particulares, establecimientos y corporaciones en la Peninsula e islas adyacentes, el sistema métrico-decimal y su nomenclatura científica...

Orden fecha 28 de marzo disponiendo que el plazo concedido á los bachilleres en las facultades de filosofía y letras y de ciencias por el artículo 4.º de la ley de 7 de mayo de 1870 para hacer oposiciones á cátedras d institutos se entienda que es de un año, á contar desde la promulgacion de la misma verificada en 10 de dicho mes.

Como consecuencia de la aclaracion precedente, serán admitidos los bachilleres que los soliciten en las oposiciones para cátedras de institutos anunciadas á lo que va del presente año y en las que se anuncian hasta el 9 del mes de mayo próximo venidero, quedando sujetos á la condicion que se determina en el artículo 4.º de la mencionada ley.

Los catedráticos de institutos no necesitan el título de licenciado para optar por concurso á las traslaciones de que trata el título 4.º del reglamento de 15 de enero del año próximo pasado.

Como consecuencia de la precedente aclaracion, se conceden diez dias de próroga, á contar desde la publicacion de esta orden en la Gaceta (2 de abril), para que los catedráticos de institutos que sólo sean bachilleres puedan presentarse á los concursos para las traslaciones anunciadas á consecuencia de la real orden de 14 de enero de este año.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Orden, fecha 1.º, disponiendo que vuelva á encargarse de la subsecretaria del citado ministerio D. Manuel Leon y Moncasi y que ceso en el despacho de los asuntos de la misma el jefe de seccion más antiguo D. Cayetano Manrique.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Orden disponiendo que en todos los cuerpos ó institutos del ejército que actualmente usan en el pantalón y sombrero el galon de oro ó de plata fordelisado se sustituya con el de iguales metales de dibujo angulado, y alterando en ellos respectivamente un leon y un castillo.

DESPLAZAMIENTO DE LAS PUERTAS DE PARIS.

LONDRES 1.º (á las cuatro y 46 de la tarde).—Todas las puertas de Paris han sido cerradas á consecuencia del rumor de que las tropas del gobierno de la Asamblea han ocupado á Neuilly y Saint-Cloud.

En la Bolsa se ha cotizado: el Consulado Inglés, á 92 3/4; el 3 por 100 francés, á 49 3/4; el 3 por 100 español, á 30 1/2.—Fabra.

BURDEOS (á las once y 55 de la mañana).—Por orden del comité, desde el viernes están cerradas las puertas de Paris.

El ferrocarril de Versalles á Paris ha suspendido el movimiento de trenes.

El tribunal del departamento del Sena establecerá su residencia en Sceaux.

El «Constitucional» y el «Elector Libre» han sido saqueados.

El «Francés» ha suspendido su publicación. Retra gran disgusto en Paris por haberse suspendido el servicio de correos, interrumpiéndose las comunicaciones y cerrándose las administraciones postales.

Los arribos de viveres disminuyen considerablemente.

Varios convoyes de mercaderías, procedentes del Havre, destinados á Paris, no han podido llegar á esta ciudad, siendo de nuevo expedidos al punto de origen.

Han sido derribadas las barreras de la plaza de Vendôme y reemplazadas por un reduto, cuyo centro es la misma plaza.—Fabra.

SECCION DE NOTICIAS.

La Gaceta de ayer publica un estado demostrativo del resultado de la subasta celebrada el día 30 de marzo para la adquisicion de créditos de la Deuda no preferente del Tesoro procedente del material, con arreglo á lo dispuesto en el art. 7.º de la ley de 3 de agosto de 1851, y con sujecion á lo prevenido en los 33 al 35 de la instruccion del mismo mes y año.

Tambien publica otro de la celebrada el 31 del mismo mes para la adquisicion de créditos de la Deuda del Tesoro procedente del personal, consiguiendo á lo prevenido en la ley de 31 de julio de 1855.

Inserta ademas una relacion de los pagos que ha ejecutado la tesoreria de la Deuda pública por conversiones y cambios de documentos de la Deuda durante el referido mes, con expresion de sus dueños, nombres de los que los presentaron y de los que han recogido los equivalentes.

La Diputacion provincial de las Baleares anuncia la vacante de la plaza de profesor de una clase de Natural ó Modelo vivo en las escuelas de la Academia de Bellas Artes de la capital de la provincia.

La direccion general del Tesoro público inserta en la Gaceta de ayer un estado que demuestra el movimiento que por todos conceptos ha tenido la amortizacion de bonos del Tesoro de la emision de 28 de octubre de 1866 en el mes de febrero último, segun los datos recibidos hasta la fecha en la citada direccion general.